

## **CURRICULUM VITAE**

PROF. DR. MED. HABIL. DIPL.-PSYCH. ROBERT BERING

Facharzt für Psychiatrie und Psychotherapie Facharzt für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie Rehabilitationswesen Spezielle Traumatherapie (DeGPT, DIPT)



Professor Dr. med. Robert Bering (Jahrgang 1964) studierte an der Universität zu Köln Humanmedizin und Psychologie. Er verbrachte zwei Forschungssemester am Institut für Molekulare Neuropathologie an der Universität Kopenhagen und promovierte 1995 in der Neurophysiologie bei Prof. Dr. Uwe Heinemann mit dem Prädikat "summa cum laude". Am Kreiskrankenhaus Gummersbach absolvierte er seine klinische Ausbildung zum Facharzt für Psychiatrie und Psychotherapie.

Von 2000 bis 2008 war er wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Klinische Psychologie und Psychologische Diagnostik der Universität zu Köln von Prof. Dr. Gottfried Fischer und spezialisierte sich auf dem Gebiet der Psychotraumatologie. Prof. Bering habilitierte sich an der Philosophischen Fakultät der Universität zu Köln und erhielt 2005 die venia legendi für Klinische Psychologie und Psychotherapie sowie für Biologische Psychologie. Von der Humanwissenschaftlichen Fakultät der Universität wurde er 2012 auf zum außerplanmäßigen Professor ernannt und lehrt(e) in den Schwerpunkten Klinische Psychologie, Biologische Psychologie und Rehabilitationswissenschaften.

Über 20 Jahre war Prof. Bering Leitender Arzt/ Chefarzt des Zentrums für Psychotraumatologie der Alexianer Krefeld GmbH – Akademisches Lehrkrankenhaus der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf. Gemeinsam mit Frau Dr. Iris Hauth war er Gründer des Alexianer Instituts für Psychotraumatologie, das er heute gemeinsam mit Frau Prof. Dr. Meryam Schouler-Ocack leitet. 2021 wurde Prof. Bering von der Ärztekammer Nordrhein zum Facharzt für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie anerkannt.

In seiner wissenschaftlichen Laufbahn führte Prof. Bering für verschiedene Auftraggeber Forschungsprojekte zur Prävention und Behandlung von Psychotraumafolgestörungen durch. Hierzu gehört z.B. der Psychologische Dienst des Ministeriums der Verteidigung. Seit 2005 beteiligt sich Herr Bering an internationalen Forschungsprojekten auf dem Gebiet der psychosozialen Notfallversorgung (PSNV) von Überlebenden von Großschadenslagen (Terroranschläge, Amok, Naturkatastrophen), die von verschiedenen Kommissionen der Europäischen Union gefördert wurden. Zuletzt war er Projektkoordinator eines Konsortiums, das sich mit der Verbesserung der PSNV von Menschen mit Seh- und Hörbehinderungen beschäftigt.

Prof. Bering betreut seit 2011 im Masterstudiengang Rehabilitationswissenschaften den Schwerpunkt "Menschen mit psychischen Beeinträchtigungen" an der Universität zu Köln.

Prof. Bering hat über 90 Fachartikel und verschiedene Fachbücher veröffentlicht. Aktuell gibt er gemeinsam mit Prof. Dr. Christiane Eichenberg beim Klett-Cotta Verlag die Reihe Traumafolgestörungen heraus.

Seit 2022 lebt und arbeitet Prof. Bering in Dänemark. Aktuell ist er Leitender Arzt der psychotherapeutischen Klinik der Universitätsklinik Psychiatrisches Zentrum Kopenhagen.